

# DIARIO DE ALMERIA



Nuestro triunfo depende de nuestra unión, que debemos impulsar hasta la constitución del Partido Unico de la clase obrera de España.

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVI.— NUM. 7.584

viernes, 26 de agosto de 1938

FRANQUEO CONCERTADO —

## EDITORIAL

### La Conferencia Provincial Agraria y el aprovechamiento de nuestros productos

Uno de los puntos básicos de nuestra Conferencia ha de ser la defensa y el aprovechamiento de los productos agrícolas que nuestra provincia produce.

Si bien es verdad que nuestra provincia es muy pobre en producción agrícola, sin embargo podemos decir que produce artículos de gran estima, y que en estos momentos son de un mayor valor, por tratarse de productos de exportación, unos, y de aplicación industrial, otros.

En el primer grupo tenemos la uva, la naranja y la almendra, fuente de divisas las tres para el Gobierno de Unión Nacional, y en el segundo, se encuentra el esparto.

El cuidado que nuestros campesinos han puesto en el cultivo de la parra, les ha dado como premio una buena cosecha.

¿Ha guardado relación el esfuerzo del campesino con el resultado por otros organismos encargados de preparar el envase que asegure la exportación de la uva? La realidad nos dice que no.

No es culpa de los obreros barrileros que no contemos hoy

con cerca del millón de barriles; no es tampoco la falta de brazos la que motiva este retraso; él se debe a la carencia de materiales: madera, arcos, cuya preparación ha habido tiempo suficiente de hacerla. Hoy es ya un poco tarde para construir el número de barriles que hacen falta. Quedan cien días por delante y 350 barrileros entre la capital y provincia, dispuestos a rendir el máximo de producción.

Hay que asegurar la exportación de la uva en barril o en caja. No podemos perder productos que se van a convertir en útiles y en material de guerra para el Ejército.

La Conferencia estudiar el problema, pulsará la opinión del campesinado y llegará a resoluciones que no pueden ser otras que la puesta en marcha de todos los recursos de que dispone nuestro pueblo.

*Movilizar al pueblo e interesar a las autoridades para asegurar la exportación de la uva de mesa, que es oro para el Gobierno de Unión Nacional.*

### Armas, joyas y metálico en poder de los indeseables

Barcelona, 25, 10 noche.— La policía ha practicado un registro en el pueblo de Vallirano, donde se tenía noticias de la existencia de una organización fascista, que dirige Francisco Frisa. En su domicilio se le encontró gran cantidad de plata y cobre, más una magnífica colección de joyas y documentos de interés.

Se consiguió detener a ocho individuos, probadamente desafectos al régimen. En el registro realizado fueron ocupadas, aparte de muchas armas cortas y largas, una importante cantidad de joyas y metálico, por un valor de 115.000 pesetas.

#### BUEN SERVICIO POLICIAO

Madrid, 25, 10 noche.— La policía ha detenido a nueve fascistas, a seis supuestos desafectos al régimen, tres derrotistas, uno por vender artículos a precios abusivos, dos por intercambio de generos, uno por falsificación de documentos, dos supuestos prófugos y 21 maleantes.

## COMENTARIO LOCAL

—Por favor, camarada, mira que te lo pedimos—sin ánimo de molestarte—“con mucha necesidad”.

—¡...!  
—Pero, ¡si no es más que un poquito!; lo suficiente para hacer una sopa...

—¡...!  
—No he querido que te sofocaras, compañero. Sólo para freír un par de huevos...

—¡...!  
—Es que yo pensaba...  
¡Claro! ¡Como me habian dicho...!

N. del A.— Las lechuzas—según el camarada Francisco de Asís—son hermanas nuestras.

Es así que lo que es de uno debe ser de todos, luego aquí no hay aceite “ni pa encendé una mariposa”.

Si esto no es un silogismo, que venga Dios y lo vea.

O, de lo contrario, que nos frian un “Meisserchmith” (con bendiciones de “Su Santidad”).

### Severas sanciones por la venta de carne de caballo

Valencia, 25, 10 noche.— El Tribunal Especial de Guardia ha visto la causa seguida contra 17 procesados, por ventas de carne de caballo. A Arturo Pencho, e Isidoro Martínez, les condenó a seis meses de internamiento y 500.000 pesetas de multa, cada uno. A Amparo Pérez, a 700.000 pesetas, y a Mariano González, a 300.000 pesetas. Otros han sufrido penas inferiores, y algunos han resultado absueltos.

### Se reúne en Valencia el Buró del Comité Provincial de nuestro Partido

Valencia, 25, 10 noche.— Se ha reunido el Buró del Comité Provincial del Partido Comunista, y después de analizar la solución de la última crisis, comprobó la necesidad de ponerse resueltamente al lado del Gobierno, y tra bajar unido a todos los sectores antifascistas. Recomienda a sus militantes, que no sólo presten su más decidida ayuda a la aplicación de los últimos decretos,

sino también que estrechen la cohesión con las masas para alcanzar los importantes beneficios de su aportación a la causa del pueblo. Examinó la situación del frente de Levante, llegando a la conclusión de que los comunistas deben emprender un esfuerzo entusiasta para su consolidación, particularmente desde el punto de vista de la unidad del Ejército. Llamó nuevamente la

## Parte de Guerra

### Ejército de Tierra

ESTE.— En las últimas horas de ayer, las fuerzas al servicio de la invasión, con ayuda de muchos tanques, ocuparon dos alturas en el Valle de Miraver, en la zona del Ebro. Varios durísimos ataques hacia el camino Villalba Corvera, fueron totalmente rechazados por las tropas españolas, que desorganizaron asimismo otros intentos en la zona del río Canaleta, sufriendo el enemigo enorme número de bajas.

LEVANTE.— En la zona de Al tara, las fuerzas de la invasión, en un golpe de mano, consiguieron ocupar la cota 805 de la Ballesta.

CENTRO.— En las primeras horas de hoy, fué totalmente rechazado un ataque del enemigo en el sector de La Granja.

EXTREMADURA.— En el sector del Zújar, las tropas españolas consiguieron un victorioso avance en la orilla izquierda del río, conquistando brillantemente, El Arrecife, Lorante, Almeza, Casa de la Golondrina, Cenicienta, Casa Carmeli, Casa de la Monterilla, Hoyas Altas y otras posiciones de gran importancia, profundizando su progresión hasta vértice Martín, 15 kilómetros al Sur del río. El enemigo huyó desordenadamente, abandonando gran cantidad de material de to-

das clases, además de muchos prisioneros, cuyo recuento se está verificando, ascendiendo a 200 los ya evacuados a nuestra retaguardia. Han quedado en nuestro poder cinco piezas de artillería, dos tanques, muchas ametralladoras, cuatro cañones anti-tanques, cinco cañones, dos camiones ligeros y un importante depósito de material de todas clases, cuya clasificación se realiza a la hora de cerrar este parte.

ANDALUCIA.— Sin noticias de interés.

### Aviación

En las primeras horas de la noche última, los cazas republicanos hicieron huir a un hidrocatino que intentaba agredir Barcelona. La aviación extranjera, procedente de Mallorca, ha realizado agresiones en la zona Norte de la costa catalana. También ha sido bombardeado en la mañana de hoy el pueblo de Vallcatca, siendo perseguidos los aparatos de la invasión por los cazas republicanos. A las once horas, cinco trimotores extranjeros bombardearon la población civil de Torreveija, (Alicante), lanzando en el centro de la población explosivos de gran potencia, que destruyeron 18 edificios. Hasta el momento, han sido recogidos 14 muertos y más de 50 heridos. — Febus.

### Las fortificaciones de Valencia

Valencia, 25, 10 noche.— El alcalde ha dirigido a todos los campesinos evacuados de pueblos de Castellón, que están parados y cuya residencia la hayan fijado por la provincia de Valencia, para que, sin ninguna dilación, se presenten en la Secretaría de fortificaciones del Ayuntamiento, que serán admitidos para dicho

trabajo. La condición esencial que deben observar, es que una vez enrolados, el mando les designará el sitio sin que se pueda por nada poner reparo al trabajo. Todo trabajador deberá ir provisto de utensilios de cocina.

LAS AUTORIDADES VALENCIANAS CASTIGARAN A LOS OCULTADORES

Valencia, 25, 10 noche.— La Consejería Municipal de Abastecimientos ha fijado el precio de tasa para las frutas, verduras y hortalizas. Como en otras ocasiones, hoy se ha notado en el mercado la falta de muchos artículos, especialmente de la uva moscatel, que se vende a cuatro pesetas kilo, y su precio de tasa es de 1'50 más los gastos de transporte. Las autoridades se disponen a terminar con la ocultación, imponiendo las debidas sanciones.



# Amor propio y reflexión

Entre el acto hecho por amor propio y el acto ejecutado voluntariamente, hay la misma diferencia que entre un acto inconsciente y otro consciente. Es preciso reparar, es hora ya de que lo hagamos, de que el amor propio es un obstáculo extraordinario para toda labor de organización, para toda obra de unificación. El peor enemigo que tiene el español es su amor propio. Por amor propio se echan a rodar obras que pueden tener éxito, por amor propio se cometen acciones de las que todos se arrepienten después de haberlas ejecutado.

sentirse ilusionado con nuestras propias cualidades, o las de un grupo al que estamos inscritos... Cuando se ilusiona uno, lo hace por algo distinto de uno mismo, o de ese grupo, lo hace por un ansia de solidaridad con los demás, por mejorar a la sociedad; pero sentir ilusión por luchar contra los demás, porque sí, por satisfacer nuestro amor propio, eso es incapacidad mental, imposibilidad de mejorar a los demás.

En cambio, el hombre que se pone por encima del amor propio, se transforma, ve la vida de manera distinta a como la viera antes; ya no es el "me da la gana", o el "yo tengo más razón que tú", el argumento que se esgrime en las relaciones sociales, sino que es el razonamiento el arma que se emplea, o la acción noble efectuada, o el beneficio común conseguido.

Los años imprimen en los hombres el valor de la fuerza del pensamiento y de las causas justas, y aunque es verdad que ni todos los hombres reflexionan, ni todos obran justamente, el lo es que solamente los que emplean la honrra y la vida en estos dos sentidos, son los que hacen una labor más útil.

LUIS ARAD

## DE LOS FRENTE

# ¡Alto! ¡Tabaco!

Le llamamos «el Francés». Es un español que ha vivido largos años en Francia, conservando el acento, en su conservación, de la vecina República.

Buen patriota y buen antifascista. Al estallar la sublevación fascista, el cuadro trágico de España en peligro le hizo dejar familia, bienestar, trabajo, y dirigirse a defender, con las armas, la independencia patria.

Aquel día, «el Francés» estaba de guardia en el puesto de mando del batallón.

La circulación de determinados rumores indujo al mando a cambiar a media noche la consigna. Fue, pues, substituida, siendo la nueva, pregunta y respuesta, respectivamente, «Tabaco» y «¡Eh!».

Hacia calor. Algunos camaradas dormían a pierna suelta, bajo las estrellas, en unos pajares cercanos. Entre éstos, el Miliciano de Cultura del batallón.

Este se levantó, poco después de cambiada la consigna, para ir en busca de su cantimplora para apagar su sed.

Nuestro hombre confiadamente se dirigió hacia la casita ocupada por el mando, paladeando por adelantado el fresco trago de agua que pensaba «engullir».

«El Francés» continuaba, impertérrito, en su lugar. Le habían dado órdenes serias.

Pronto divisó la sombra del Miliciano, que se destacaba en las penumbras.

«Voy a darle el alto», pensó. Y efectivamente, de una manera rápida le dijo: «¡Alto, tabaco!».

El miliciano no contestó, o sabía la consigna aquella noche.

«El Francés», repitió.

Otra vez. «¡Alto, tabaco!» «¡Cuerpo a tierra.»

Al oír el cerrojo, el Miliciano no

se hizo repetir la orden, y se lanzó rápidamente al suelo.

«El Francés» con aire de triunfo, boquiabierto, parecía implorarle perdón. «¿No sabías la consigna?», le preguntó.

«No; hoy no la sabía», le dijo el Miliciano con voz entrecortada, al mismo tiempo que le alarga un cigarrillo.

—Toma— le dijo—. Por esta vez te perdono la broma. Bien está que me pidas tabaco, pero que para ello hagas «funcionar» el cerrojo ante mis narices, como un atracador, eso no lo toleraré más.

Y se alejó con aire de dignidad ofendida.

Durante una semana la sección ha bromeado con aquel incidente cómico.

J. ROVIRA CONDE

Transmisiones.— Tercer Batallón 144 Brigada

## Cómo piensan los combatientes

# Fragmentos de dos cartas recibidas por uno de nuestros compañeros

Mucho se ha insistido en la tribuna y la Prensa sobre la elevada comprensión que los combatientes de nuestro Ejército Popular tienen sobre el carácter de nuestra lucha. Y a nadie debe extrañarle que así sea. Es en las trincheras donde el pueblo español, que lucha y muere por la libertad y la independencia patria, comprende intensamente las causas que movieron a las capas reaccionarias de la sociedad a desencadenar sobre nuestro pueblo la más odiosa y criminal subversión, que pugna por retrotraer a España a la esclavitud de los tiempos medievales.

# Los Sindicatos y la Asociación de A. U. S.

Recientemente este Comité Provincial de Amigos de la Unión Soviética, ha recibido magníficas y valiosas adhesiones de algunos Sindicatos de nuestra capital que, comprendiendo justamente el deber que tiene cada antifascista de sentir su admiración por el país del socialismo, han hecho su ingreso, colectivamente, en nuestra Asociación.

Son estos Sindicatos, el de Dependientes de Espectáculos Públicos, con 25 pesetas; Sindicato Agrícola de la Vega de Acá, con 50; el de barberos, «La Amistad» con 50 pesetas al año; el de Practicantes, con 25; el de enfermeros «La Salud», con 100; el de Panaderos «La Igualdad», con 500, y el de Metalúrgicos, que aún no ha designado la cantidad con que se suscribe.

Estimamos muy mucho la decisión de tales Sindicatos y brindamos el ejemplo a cuantas organizaciones sindicales, aún sintiendo su más acendrado cariño por la Unión Soviética, no se han adherido a esta Asociación, que personifica y encausa el movimiento de simpatía de nuestro pueblo por el país hermano.

El Comité Provincial.

## SOCORRO ROJO

### INTERNACIONAL

#### DONATIVOS

55 B. M. 219 Bon. Transmisiones, 675 pesetas; Guardias de Asalto Plana Mayor, 148,50; id. 66 Compañía, 723,50; id. 67 Compañía, 867,35; id. 68 Compañía, 1.116,75; Un antifascista extranjero, 10 pesetas.

## Banderines para la 85 Brigada

El Sindicato de Panaderos hará entrega a la 85 Brigada Mixta, de unos banderines que serán expuestos en el escaparate de las máquinas «Singer» y que han sido bordados por las camaradas Andrea Sánchez Millá y Emilia Molina Martínez.



Partido Comunista de España (S. E. de la I. C.) Comité Provincial de Almería

## 1.ª Conferencia Provincial Agraria 27 y 28 de Agosto de 1938

### ORDEN DEL DIA

PRIMER PUNTO.— Situación agraria actual de la provincia y Tareas.

a) Unidad en el campo.  
b) Experiencias de la recolección.— Incorporación de la mujer al trabajo.— Preparación de la campaña uvera.— Intensificación de la barbechera.— Elegos y forma de efectuarlos.— Problema de abastecimiento; cómo solucionarlo.

SEGUNDO PUNTO.— Aplicación de la Legislación agraria en la provincia.

a) Decreto del 7 de octubre.— Moratoria de rentas.— Decreto del 8 de junio.— Colectividades.— Decreto del 27 de agosto.— Cooperativas agrícolas.  
b) Funciones de los sindicatos agrícolas en los momentos actuales.

TERCER PUNTO.— Confraternidad del frente con la retaguardia.— Cómo ayudar a los frentes.

Informante:

**EDMUNDO PEÑA RUIZ**, miembro del Comité Provincial

## VIDA DEL PARTIDO

Por la presente se convoca a todos los militantes del Sector Este-Centro, para la Asamblea extraordinaria que se celebrará en el local del Comité Provincial el próximo día 26 de los corrientes, a las siete de su tarde. Siendo de gran interés las materias a tratar en esta reunión, esperamos acudireis sin falta.

Por el Comité de Sector Este-Centro, Secretario General.

### Fracción Comunista de Hostelería

Por la presente se cita a las camaradas para una reunión de esta comisión Sindical, hoy viernes, a las siete de su tarde, para tratar la reorganización de la misma en nuestro Comité Provincial, Avenida de la República, número 25.

Dado la importancia de estos asuntos a tratar, os requerimos la puntualidad de la asistencia.

Por la Comisión Sindical Responsable.

## Un festival a beneficio de Altavoz del Frente

Hoy viernes, a las seis de su tarde, se celebrará en el Teatro Cervantes, un gran festival a beneficio del Altavoz del Frente, con el siguiente programa:

La atrayente película española «La No Intervención» en gran superproducción sonora «Amor y Odio». El juguete cómico «Coba fina», interpretado por la agrupación artística «Amor del Arte». Matildita Morán que recitará varias poesías en gran pareja de canciones y mejicanos, Parreño y Cervantes con un nuevo repertorio.

Organizado por el Altavoz del Frente, mañana sábado, a las seis de la tarde, y en sesión pública, se proyectarán en el Teatro Cervantes las películas «No Intervención» y «Amor y Odio».

J. R. MARFIL